



Turnverein Giebenach

Gegründet 1920

Jahresbericht TVG 2023 (Michel Pasquier, Präsident)

Schneeplausch

Der Schneeplausch ist nicht mehr im Jahresprogramm.

GV am Freitag, 3. Februar 2023

Ohne Besonderheiten. Alle Vorstandsmitglieder wurden wiedergewählt. Der Posten des Aktuars ist nach wie vor nicht besetzt, leider.

Maibaumbinden am Freitag, 28. April 2023

Schnell gings und die Bäume standen ruckzuck, zusammen mit dem DFTV natürlich. Regen wie üblich und der «Lohn» der Bürger war wiederum ein ausgiebiges Znacht und gemütliches Beisammensein. Danke!

Bündelitag am Mittwoch, 28. Juni 2023

6 Turner vom TVG und 16 Mitglieder vom DFTV massen sich in unterhaltsamen, von Hampä und Michel vorbereiteten Spielen, wo sowohl Geschicklichkeit als auch Sportlichkeit gefragt waren. Zapfenwerfen, Frisbee, Figuren bauen, Trichterspicken Cornhole, um nur einige zu nennen. Gewonnen hat mit grossem Abstand das Team Olena/Nicole, gefolgt von Marina/Michel und Roswitha/Michi. Danach servierte der DFTV den bekannten feinen Wurstsalat, der bei geselligem Beisammensein genossen wurde.

Jugi-Jubiläum am 12. August 2023

Jugi, DFTV und TVG haben einen einfachen, würdigen Anlass am Tag des von der Gemeinde organisierten Sommerplausch-Dorfanlasses vorbereitet, um das 50-jährige Bestehen der Jugi zu feiern. Ziel war, möglichst viele ehemalige Jugileiter und Jugileiterinnen dabei zu haben. Von 24 Eingeladenen haben 8 den Weg auf den Sportplatz gefunden, allen voran Rolf Häring, der die Jugi 1973 gegründet hat. Zusätzlich anwesend waren die drei aktuellen Jugileiterinnen Roswitha, Nicole und Barbara, einige Turnerinnen und Turner und zwei Gemeinderäte. Am Stafettenlauf haben sich Kids und Erwachsene nichts geschenkt und gewonnen.... haben alle und sich so den Jubi-Kuchen und die Bhaltis redlich verdient.

Verloren hat einzig der Gemeinderat. Obwohl schriftlich zum Jubiläum eingeladen, kam am Anlass kein Wort aus dieser Richtung.

Ein kleines Dankeschön an die Jugileitenden, die doch so sehr die Jugend fördern, oder eine Wertschätzung für ihre Arbeit hätten wir dankend entgegengenommen. Ein Jubiläumsgschänggli, in welcher Form auch immer, wäre sicher auch nicht falsch gewesen. Wenigstens verhält sich der GR konsequent: Die Jubiläen des DFTV und das 100-Jährige des TVG wurden vom Gemeinderat in gleicher Weise ignoriert.



Turnverein Giebenach

Turnfahrt 7. / 8. Oktober 2023

Nun konnte Michel seine Pläne von 2021 umsetzen, nachdem sie corona- und gesundheitsbedingt 2x verschoben werden mussten: Hoch hinaus ging es nach einem Kaffee im schönen Städtchen Rottweil auf den Thyssen-Krupp Lifttestturm. Ein imposanter 246 Meter Bau mit grandiosem Rundblick, und dies bei bestem Wetter! Es stimmt hat doch: Wenn Engel reisen,

Danach Mittagessen im Berghaus Knopfmacher am Knopfmacherfelsen. Fein getafelt mit herrlicher Aussicht ins Donautal, das wir nachher befuhren. Weiter nach Ulm, wo wir uns zur Überraschung vieler Turner im „Schiefen Haus“ einquartiert haben. Das Nachtessen im Zunfthaus war spitze, ganz im Gegensatz zur Stadtführung „Drum prüfe, wer sich ewig bindet“, die wir nicht verstanden und deshalb frühzeitig verlassen haben. Eine Bleibe für den Schlummertrunk zu finden war herausfordernd, aber auch das haben wir gemeistert.

Halb schwindelig vom krummen Schlafen im „Schiefen Haus“ haben wir da ein herrliches Frühstück genossen, bevor wir via Dom und Dom-Flohmarkt nach Biberach fuhren.

Der Zufall wollte es, dass just in dem Moment, als wir das Kaffee verliessen, ein Tross mit historischen Feuerwehrfahrzeugen angefahren kam. Ein perfekt passendes Intermezzo!



In Pfullendorf fand der sportliche Teil der Turnfahrt statt, Betonung auf «FAHRT» natürlich! Beim Fußballgolf haben wir aber so manchen Kilometer abgespult. Nicht, weil die Bahn so lang war, sondern um den fehlgeschlagenen Bällen nachzukommen, inkl. Hürdenlauf und Zaunklettern!

Danach eine kleine Stärkung im Biergarten und schnurstracks zurück nach Giebenach ins Chalet, wo wir die Turnfahrt beim Nachtessen ausklingen liessen.

Herbstbummel am Samstag, 11. November 2023

Sechs Turner mit ihren Partnerinnen wagten sich trotz des unsicheren Wetters, gut ausgerüstet mit Regenschachen, in den Wald und bummelten durch das Zankholz Richtung Rheinfelden. Auf halbem Wege gabs einen Apéro unter dem Zelt Dach des Waldkindergartens Olsberg, just in dem Moment, als ein paar Tropfen fielen. Weiter bummelten wir trockenen Fusses durch den wunderschönen Herbstwald Richtung Rheinfelden mit Ziel „Dock 11“, wo uns ein herrlich zubereitetes Abendessen alle Strapazen vergessen liessen. Danke Markus für die Idee und Hampä für das zielsichere Führen durch die verschlungenen Pfade des Zankholzes.



Turnverein Giebenach

Vortrag über Bienen von Georg Sprecher am Sonntag, 5. November 2023

Georg Sprecher lud die Bevölkerung zum hochinteressanten Informationstag über Bienen sein. Zwischen den Vorträgen gab es ein Cello/Horn Duett, Pastetli, Kuchen und Getränke aller Art, wofür DFTV und TVG gemeinsam sorgten. Der Anlass fand zur Freude von Georg und den Vereinskassen grossen Anklang und soll im 2024 mit anderen Themen wieder durchgeführt werden. Viele Gäste kamen von auswärts. Giebenacher Behördenvertreter waren nicht anwesend. Georg fragt nach dem Anlass den Gemeinderat schriftlich, «ob seitens der Behörde kulturelle Anlässe noch erwünscht sind».

Weihnachtsessen am Dienstag, 20. Dezember 2022

Nach einem winterlich-kalten Spaziergang übers Zankholz Essen im Chalet. Der Koch Peter hat uns ein Gericht aus seiner Heimat serviert: Szegediner Gulasch aus Siebenbürgen. Unkonventionell, aber bei den allermeisten gut angekommen. Nur bei einem muss das Experiment als misslungen taxiert werden, und so hat sich Markus dann am Dessert satt gegessen.

Turnbetrieb

Am 25.4.23 war die Männerriege komplett in der Turnhalle anwesend. Es gab zwischendurch sogar fast ein Gedränge 😊😊😊, und die Haken in der Garderobe wurden fast knapp.

Spässli, die 8 Turner geniessen die hervorragend vorbereiteten Turnstunden von Hampä. Toll, dass seit Herbst 23 Memet Fisrik mitturnt und dem Verein beitreten will.

Danke an Hampä und auch an Paul Jauslin, der Hampä vertritt, wenn dieser verdiente Ferien geniesst!

Indiaca

Das Indiaca war auch 2023 wieder gut besucht und macht den 8 bis 10 Teilnehmenden grossen Spass. Meist sind Anzahl Männlein und Weiblein ausgewogen und es bilden sich gemixte- oder „genderreine“ Mannschaften. Danke wiederum an Ellen Pasquier fürs Organisieren.

TVG Mitglieder am 31.12 2023

Männerriege: 8, davon 7 Ehrenmitglieder

Passive: 46, davon 11 Ehrenmitglieder

Jugi klein: 18 Mädchen (DFTV), 7 Knaben

Jugi gross: 10 Mädchen (DFTV), 5 Knaben

Gedanken

Beni Flubacher, mit 17 Jahren dem TVG beigetreten, Mitglied seit 1953 und danach weitere 70 Jahre lang, seit 1972 Ehrenmitglied (also 51 Jahre lang), hat uns am 1. September 2023 für immer verlassen. Wir würdigen seinen grenzenlosen Einsatz für den Verein und danken dafür.

Roswitha Venturini gibt ihr Amt als federführende Jugileiterin nach fast 20 Jahren ab. Auch hier unendliches Engagement für die Jungs und Mädles. Toll, unerreicht, danke Roswitha.

Euer Präsi

Michel Pasquier, 2. Februar 2024